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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Lutterbek (LUTTE/HA/03/2011) 

vom 09.11.2011 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Gerald Gleue  

Mitglieder 
Herr Jürgen Brockmann  
Herr Hermann Klinker  
Herr Jürgen Stubbe  
Herr Uwe Timm  
Herr Jörg Willms  
Herr Hans-Jürgen Woltmann  

Gäste 
Herr Jens Peters Bürgermeister 
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:30 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Lutterbek, Am Dorfteich 1-3, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 

Herr Brockmann beantragt die Tagesordnung um den Punkt 
„Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen“ 

als neuen TOP 8 zu erweitern. 
 
Die anderen Tops verschieben sich nach hinten. Weitere Änderungs- oder Ergänzungswün-
sche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung, Ordnungsmäßigkeit, Beschlussfä-
higkeit und Bestimmung Protokollführung 

 

   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Niederschrift der Hauptausschusssitzung vom 24.05.2011  
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 4.   Satzung für das Aufstellen von Stellschildern und Plakaten 
(Anlage wird nachgereicht) 

 

   
 5.   Gemeindliche Stellungnahme zur Stadtregionalbahn  
   
 6.   Flächenausweisung für Windkraft  
   
 7.   Verkehrsspiegel für Einmündung "Am Dorfteich" zur "Dorf-

straße" 
 

   
 8.   Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen  
   
 9.   Sonstiges  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung, Ordnungsmäßigkeit, Beschlussfähigkeit 
und Bestimmung Protokollführung 

 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Lore Albrecht fragt nach, warum am Dorfgemeinschaftshaus ein Aushang besteht, der 
ausdrücklich noch einmal an die Reinigungspflicht nach Veranstaltungsende im DGH hin-
weist. 
 
Bgm. Peters berichtet über unzureichend durchgeführte Endreinigungen . Dieses wurde ihm 
von der Reinigungskraft gemeldet.  
 
  
 
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Hauptausschusssitzung vom 24.05.2011 
 
Es liegen keine Einwände vor, damit gilt  die Niederschrift als genehmigt. 
  
 
 
 
TO-Punkt  4: Satzung für das Aufstellen von Stellschildern und Plakaten (Anlage 

wird nachgereicht) 
 
Der HA schlägt die Neufassung des § 5 (5) wie folgt vor: 
 
Von der Sondernutzung sind befreit: 
 
- Sondernutzungen nach § 4 Abs. 2 dieser Satzung, 
- Verbände , Vereine und Organisationen , die als gemeinnützig anerkannt sind, sofern die 
   Stellschilder nicht auf gewerbliche Veranstaltungen hinweisen, 
-örtliche Organisationen für Öffentlichkeits- und Vereinsarbeit. 
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Beschluss: 
 
Der HA empfiehlt den Beschluss einer Satzung über die Sondernutzung an öffentlichen 
Straßen in der Gemeinde Lutterbek mit vorstehender Ergänzung . 
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Gemeindliche Stellungnahme zur Stadtregionalbahn 
 
Der Vorsitzende , Herr Gleue, zitiert aus dem Schreiben des Kreises Plön v. 14.09.2011, in 
dem die kreisangehörigen Gemeinden aufgefordert werden, ihre Meinung zu den Planungen 
der Stadt Kiel zu dem Thema zu formulieren und zu äußern. 
 
Konkret sollen die Gemeinden Angaben über finanzielle Beteiligungen und evtl. mögl. Infra-
strukturmaßnahmen machen.  
 
Herr Brockmann begrüßt den Vorgang der Gemeindebeteiligung. Allerdings ist der Zeitpunkt 
für eine Stellungnahme zu früh. Hier sollte zunächst weiter geplant werden, um dann so viele 
Informationen wie möglich zu erhalten . 
 
Herr Willms unterstützt ebenfalls die Einholung von Meinungsbildern des Kreises Plön , die-
se sollten aber durch die Amtsverwaltung gesammelt und gebündelt an den Kreis Plön gelei-
tet werden.  
 
Der HA nimmt das Schreiben zur Kenntnis.   
 
 
 
Der HA lehnt finanzielle Belastungen (direkte oder indirekte) für die Gemeinde Lutterbek auf 
der Grundlage des gegenwärtigen Sachstandes ab.  
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
Der HA stimmt einer Gesprächsbereitschaft grundsätzlich zu.  
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Flächenausweisung für Windkraft 
 
Bgm. Peters berichtet von dem an den Kreis Plön gerichteten Schreiben v. 07.11.2011, in 
dem sich die 4 Gemeinden Barsbek, Lutterbek, Passade und Prasdorf für eine Eignungsflä-
che aussprechen, die jeweils Teilgebiete der Gemeinden umfassen.    
 
Grundlage für das Schreiben ist der Beschluß der Gemeindevertretung aus dem Jahre 2009. 
 
Der HA nimmt den Sachstand zur Kenntnis. 
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Beschluss: 
 
 
TO-Punkt  7: Verkehrsspiegel für Einmündung "Am Dorfteich" zur "Dorfstraße" 
 
 
Beschluss: 
 
Auf Antrag von Herrn Willms ergeht folgender Beschluss: 
 
Der HA stimmt der Anbringung eines DIN-gerechten , nicht beheizbaren Spiegels an die vor-
handene Straßenlampe zu. Die Kostenübernahme erfolgt durch die Anwohner.  
 
 
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 2 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen 
 
Herr Brockmann erläutert den Antrag der SPD-Fraktion für die Umstellung der Straßenlam-
pen auf LED-Leuchtmittel. 
 
Bgm. Peters ergänzt mit dem Bericht über eine erfolgte Bestandsaufnahme. Herr Peters wird 
eine Kostenschätzung für die Umstellung einholen und in der nächsten Sitzung der Gemein-
devertretung hierüber berichten. Vor einer abschließenden Entscheidung soll für die Finan-
zierung der Maßnahme die Kreditfähigkeit  durch die Kämmerei des Amtes geprüft werden.  
 
Der HA nimmt den Antrag zustimmend zur Kenntnis . 
 
 
TO-Punkt  9: Sonstiges 
 

- Bgm. Peters und HA-Vorsitzender Gleue haben sich am 01.11.2011 bei Herrn Hirsch 
einen Überblick über den gegenwärtigen Hauhalt 2011 verschafft.  

- Im Winterdienst wird es eine Kostensteigerung geben (Maschinenstunden von 60,00 
€ auf 65,00 €, Streumittel von 56,00 € auf 64,00 € , alles netto). 

- Bgm. Peters gibt den Hinweis auf die Verpflichtung der Gemeinden für ihre Gebiete 
Straßenausbaubeitragssatzungen zu erlassen.  

- Für die Belieferung der Gemeinde Lutterbek mit Strom liegt zwischenzeitlich das 
Ausschreibungsergbnis vor . Nach Aufbereitung der Ergebnisse kann abschließend 
entschieden werden. 

- Der AZV bittet um die Übertragung der Betriebsgrundstücke. Die Gemeinde weigert 
sich zur Zeit einer Übertragung zuzustimmen.  

- Herr Willms gibt die Mandatsniederlegung im HA bekannt.  Stattdessen   würde er 
gern im Jugend- und Kulturausschuss mit arbeiten. Das Mandat als Gemeindevertre-
ter ist hiervon unberührt. 

  gesehen: 
   

gez. G. Gleue gez. M. Bendschneider gez. Sönke Körber 
- Vorsitzender- - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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